

Teil 3/Part 3 Mitteilungen/Notifications

★ DE. BSH. Bekanntmachungen

Bekanntmachung des Bundesamtes für Seeschifffahrt und Hydrographie (BSH)

- über die Einleitung des Verfahrens zur Änderung und Fortschreibung des Flächenentwicklungsplans gemäß § 8 Abs. 1 und Abs. 4 Satz 1 des Gesetzes zur Entwicklung und Förderung der Windenergie auf See (WindSeeG) für die deutsche ausschließliche Wirtschaftszone (AWZ) für die Nordsee und Ostsee sowie
- für den Vorentwurf des Flächenentwicklungsplans 2020 und die Entwürfe des Untersuchungsrahmens für die Umweltberichte (Nord- und Ostsee) im Rahmen der Strategischen Umweltprüfung

Das BSH hat in den Jahren 2018 und 2019 erstmalig einen Flächenentwicklungsplan aufgestellt, eine Strategische Umweltprüfung durchgeführt und am 28. Juni 2019 die entsprechenden Dokumente (FEP 2019, Umweltberichte) veröffentlicht. Der Flächenentwicklungsplan ist der Fachplan für den geordneten Ausbau von Windenergieanlagen auf See und Netzanbindungen in der deutschen ausschließlichen Wirtschaftszone der Nord- und Ostsee und – unter bestimmten Voraussetzungen – im Küstenmeer. Der FEP 2019 setzt das Ausbauziel für Windenergie auf See in Höhe von 15 Gigawatt bis 2030 nach § 4 Abs. 2 Nr. 1 WindSeeG um.

Anlässlich des vom Kabinett am 03. Juni 2020 beschlossenen Entwurfs eines Gesetzes zur Änderung des Windenergie-auf-See-Gesetzes und anderer Vorschriften und insbesondere aufgrund des darin vorgesehenen erhöhten Ausbaupfads von 20 Gigawatt Windenergie auf See bis 2030 ist die Fortschreibung und Änderung des Flächenentwicklungsplans 2019 erforderlich. In der am 11. Mai 2020 zwischen dem Bund, den Küstenländern und den Übertragungsnetzbetreibern 50 Hertz, Amprion und TenneT unterzeichneten Vereinbarung¹ zur rechtzeitigen Erreichung von 20 GW Windenergie auf See bis 2030 wird es als erforderlich angesehen, den Flächenentwicklungsplan bis Ende 2020 fortzuschreiben.

Es ist beabsichtigt, im Rahmen der Fortschreibung und Änderung des Flächenentwicklungsplans 2019 voraussichtlich folgende Themenfelder zu bearbeiten:

- Räumliche und zeitliche Festlegung von Flächen für 20 GW bis 2030 und Gebiete in Zone 3 der Nordsee unter Berücksichtigung der Fortschreibung der Raumordnungspläne für die deutsche AWZ der Nord- und Ostsee
- Festlegung von Anforderungen an das Anbindungskonzept +/- 525 kV DC

★ DE. BSH. Notifications

Public announcement of the Federal Maritime and Hydrographic Agency (BSH)

- on the initiation of the amendment and revision of the Site Development Plan (FEP 2020) pursuant to § 8 para. 1 and para. 4 of the Act on the Development and Promotion of Wind Energy at Sea (WindSeeG) for the German Exclusive Economic Zone (EEZ) in the North Sea and Baltic Sea and
- for the preliminary draft of the Site Development Plan 2020 and the drafts of the framework for the environmental reports (North Sea and Baltic Sea) within the scope of the strategic environmental assessment

In 2018 and 2019, the BSH prepared the Site Development Plan (FEP 2019) according to the provisions of the WindSeeG, carried out a strategic environmental assessment and published the documents on 28 June 2019. The Site Development Plan is the sectoral plan for the orderly development of offshore wind energy and grid connections in the German exclusive economic zone of the North and Baltic Seas and – under certain conditions – in territorial waters. The FEP 2019 implements the expansion target for offshore wind energy of 15 gigawatts (GW) by 2030 according to § 4 para. 2 no. 1 WindSeeG.

On the occasion of the draft law to amend the offshore wind energy act and other regulations adopted by the Cabinet on 03 June 2020, and in particular due to the expended target of 20 gigawatts of offshore wind energy by 2030, it is necessary to update and amend the Site Development Plan 2019. In the agreement¹ signed on 11 May 2020 between the Federal Government, the coastal states and the transmission system operators 50 Hertz, Amprion and TenneT for the timely achievement of 20 GW of offshore wind energy by 2030, it was considered necessary to update the Site Development Plan until the end of 2020.

It is intended to address the following topics in the revision and amendment of the Site Development Plan 2019:

- spatial and temporal designations of sites for 20 Gigawatt until 2030 and areas in zone 3 of the North Sea, taking into account the revision of the maritime spatial plans for the German EEZ in the North Sea and Baltic Sea
- spatial and temporal designations of grid connections and platforms

¹ https://www.bmwi.de/Redaktion/DE/Downloads/M-O/offshore-vereinbarung-mehr-strom-vom-meer.pdf?__blob=publicationFile&v=6

- Überarbeitung der Leistungsermittlung für die Zone 3 unter Berücksichtigung aktueller Forschungsergebnisse
- Räumliche und zeitliche Festlegung von Anbindungsleitungen und Plattformen
- Anpassung kleinräumiger Gebietsfestlegungen N-6 und N-7, z.B. 66-kV-Direktanbindungskonzeptes für NOR-6-3
- Überprüfung der Festlegungen für „Verbindungen untereinander“
- Ausweisung sonstiger Energiegewinnungsbereiche
- Anpassung von Planungsgrundsätzen, u.a. Aktualisierung der Festlegungen zum 2 K-Kriterium
- Anpassung der räumlichen Festlegungen an die sich aus den vorhergehenden Themen ergebenden Bedingungen
- informatorische Darstellung von räumlichen bzw. zeitlichen Festlegungen über den Zeitraum 2030 hinaus (Abbildung Szenariorahmen 2021-2035) unter Berücksichtigung neuer, potenziell relevanter Erkenntnisse.
- *revision of the capacity of offshore wind energy for zone 3 in the light of current research results*
- *definition of requirements for the grid connection concept +/- 525 kV DC*
- *adaptation of area definitions N-6 and N-7, e.g. 66-kV direct connection concept for NOR-6-3*
- *review of the specifications for cross-connections*
- *consultation of the 66 kV direct connection concept for NOR-6-3*
- *designation of areas for other forms of energy generation*
- *amendment of planning principles*
- *specifications for the 2K criterion*
- *adaptation of the spatial determinations to the conditions resulting from the previous topics*
- *informational presentation of spatial or temporal designations beyond the period 2030 (Scenario frame work 2021-2035). Consideration of new, potentially relevant findings.*

Für erweiterte und geänderte Festlegungen wird unter Berücksichtigung von Aktualisierungen – soweit nicht bereits geschehen – eine Strategische Umweltprüfung durchgeführt.

Soweit die gesetzlichen Rahmenbedingungen vorliegen, soll das Verfahren bis Ende 2020 abgeschlossen werden.

Das Einvernehmen mit der BNetzA zum Zeitpunkt und dem voraussichtlichen Umfang des Fortschreibungs- und Änderungsverfahrens wurde mit Schreiben vom 09. Juni 2020 hergestellt.

Der Vorentwurf des Flächenentwicklungsplans 2020 und die Entwürfe des Untersuchungsrahmens zu den Umweltberichten im Rahmen der durchzuführenden Strategischen Umweltprüfung sind auf der Internetseite des BSH unter

https://www.bsh.de/DE/THEMEN/Offshore/Meeresfachplanung/meeresfachplanung_node.html

abrufbar.

A Strategic Environmental Assessment will be carried out for the extended and amended provisions considering new findings, if not already done.

As far as the legal framework conditions are in force, the procedure should be completed by the end of 2020.

The agreement with the BNetzA on the timing and expected scope of the revision and amendment procedure was reached in a letter dated 09 June 2020.

The preliminary draft of the Site Development Plan and the drafts of the environmental reports as part of the strategic environmental assessment to be carried out are available on the BSH website:

https://www.bsh.de/DE/THEMEN/Offshore/Meeresfachplanung/meeresfachplanung_node.html

Es besteht für Behörden und die Öffentlichkeit die Gelegenheit, sich bis zum **20. Juli 2020** zu äußern. Aufgrund des Zeitrahmens für die Änderung und Fortschreibung des Flächenentwicklungsplans und die Durchführung der Strategischen Umweltprüfung ist die Frist zur Stellungnahme und Äußerung grundsätzlich **nicht** verlängerbar.

Das BSH begrüßt es, wenn auch zu den im Vorentwurf aufgeworfenen Konsultationsfragen Stellung genommen wird.

Es wird gebeten, die Stellungnahmen bzw. Äußerungen zu richten an:

Bundesamt für Seeschifffahrt und Hydrographie
Abteilung O/O33 (Ordnung des Meeres)
Bernhard-Nocht-Straße 78
20359 Hamburg

oder per E-Mail an

EingangOdM@bsh.de

Grundsätzlich werden alle im Verfahren eingereichten Stellungnahmen und Äußerungen auf der BSH-Internetseite veröffentlicht. Sollten Sie mit der Veröffentlichung nicht einverstanden sein, reichen Sie bitte zusätzlich eine zur Veröffentlichung geeignete geschwärzte Fassung ein. Eine Liste aller abgegebenen Stellungnahmen und Äußerungen wird veröffentlicht.

Im Auftrag
Anna Hunke
Bundesamt für Seeschifffahrt und Hydrographie

Az.: Fortschreibung FEP 2020

*There will be an opportunity for public authorities and the public to comment on the amendments by **20 July 2020**.*

*Due to the time frame for the amendment and revision of the Site Development Plan and of the strategic environmental assessment, the time limit for issuing the statement is fixed and **cannot** be extended.*

The BSH welcomes comments made on the questions raised in the preliminary draft.

It is requested that the statement or comments will be sent to:

*Federal Maritime and Hydrographic Agency (BSH)
Department O/O33 (Sea Management Section)
Bernhard-Nocht-Str. 78
20359 Hamburg*

or by email to

EingangOdM@bsh.de

In principle, all statements and comments submitted in the proceedings will be published on the BSH website. If you do not consent to this publication, please additionally submit a redacted version suitable for publication. A list of all submitted comments and statements will be published.

*For the Federal Maritime and Hydrographic Agency
Anna Hunke*

File ref.: Fortschreibung FEP 2020

(BSH O3/20) 25/20

- ★ DE. Ostsee. BSH. Bekanntmachungen. Grenzüberschreitende Beteiligung nach der Espoo-Konvention

Bekanntmachung des Bundesamtes für Seeschifffahrt und Hydrographie

vom 19. Juni 2020

zur grenzüberschreitenden Beteiligung nach der Espoo-Konvention zur Errichtung und Betrieb der Erdgashochdruckleitung „Baltic Pipe“ von der Faxe Bucht (Königreich Dänemark) nach Niechorze - Pogorzelica (Republik Polen) bezüglich der Genehmigungen der

schwedischen Regierung (The Ministry of Enterprise and Innovation)

Die Energinet and Gaz-Systems S.A. hat am 19.03.2019 einen Genehmigungsantrag für eine Erdgashochdruckleitung im Bereich des schwedischen Festlandssockels der Ostsee gestellt.

Die schwedische Regierung hat dem Antrag entsprechend die Genehmigung zur Errichtung am 07.05.2020 mit Nebenbestimmungen erteilt.

Die Genehmigung, die Deutschland nach der Espoo-Konvention von Schweden erhalten hat, wird auf der BSH-Webseite

www.bsh.de ([Bekanntmachungen](#))

zur Verfügung gestellt.

Im Auftrag
Bernhard Schneider

Az.: 515/Baltic Pipe/O

- ★ DE. Baltic Sea. BSH. Notifications. Transboundary participation according Espoo-convention

Notification by the Federal Maritime and Hydrographic Agency

dated 19 June 2020

concerning transboundary participation according the Espoo-convention with regard to construction and operation of the "Baltic Pipe" high-pressure natural gas pipeline from Faxe Bay (Kingdom of Denmark) to Niechorze - Pogorzelica (Republic of Poland) regarding the permits of the

Swedish Government (The Ministry of Enterprise and Innovation)

By letter dated 19 March 2019, Energinet and Gaz-Systems S.A. applied for a permit to construct a natural gas pipeline in the Polish continental shelf area in the Baltic Sea southwest of Bornholm.

The Swedish Government (The Ministry of Enterprise and Innovation) has issued the requested permit for construction with ancillary provisions on 07 May 2020.

The permit received by Germany from Sweden under the Espoo Convention is available on the BSH website at

www.bsh.de ([Bekanntmachungen](#)).

For the Federal Maritime and Hydrographic Agency
Bernhard Schneider

File ref.: 515/Baltic Pipe/O

(BSH O3/20) 25/20